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I servizi comunali dall’A alla Z
L’Amministrazione comunale di Noceto, nel rispetto 
delle proprie promesse programmatiche, in 
osservanza alla normativa in materia d’efficacia ed 
efficienza amministrativa ha istituito un nuovo 
ufficio il: PUNTO INFORMA. Scopo principale 
è quello di fornire tutte le informazioni in merito 
all’attività dell’Ente e dei Servizi comunali, d’aiutare 
la popolazione nei rapporti burocratici con gli uffici 
pubblici, facilitandone l’accesso agli atti della 
Pubblica Amministrazione. Viene, 
in questo modo, ampliata l’offerta 
dei servizi al cittadino che si dovrà 
rivolgere allo sportello “Punto 
Informa” per qualunque tipo di 
informazione e di necessità e dove 
troverà la modulistica necessaria e 
più ricorrente di cui, in calce ne 
alleghiamo elenco, nonché 
dipendenti che con professionalità 
daranno cortesemente il dovuto 
supporto ascoltando il cittadino ed 
attivando la procedura necessaria 
del caso, indirizzandoli, a secondo delle necessità, 
o presso altri uffici dell’Ente o verso altri enti 
periferici. L’intento principale, è dunque quello di 
offrire ascolto ed attenzione a ciò che i cittadini 
vogliono esprimere, mettendo in forte valore il loro 
contributo di partecipazione e d’idee e rendendoli 
protagonisti e corresponsabili dei processi di 
cambiamento e della continua evoluzione richiesta 
alla Pubblica Amministrazione. Quindi ampia 
volontà di prendere in considerazione, non solo il 
reclamo formale scritto e protocollato, ma anche 
accoglienza al messaggio attivato in via informale. 
Il cittadino verrà messo a conoscenza dei propri 
diritti e delle condizioni per esercitarli, in modo che 
essi  stessi ,  come fortemente voluto 
dall’Amministrazione comunale, possano partecipare 
all’attività del Comune, al fine di concretizzare e 
rafforzare la fiducia nei rapporti con esso. L’Ufficio 
è collocato al Piano Terra dell’edificio comunale 
adiacente all’Ufficio Anagrafe ed è aperto alla

cittadinanza al martedì e venerdì dalle ore 8.15 alle 
ore 13.00 (tel. 0521/622130 fax 0521/622119 e-
mail: urp.informa@noceto.pr.it), sarà gestito da 
Cristina Giuffredi, Massimo Dondi e coordinato dal 
funzionario Anna Maria Paoletti. Il “Punto 
Informa” è stato inaugurato sabato 24 novembre 
alle ore 11.00 alla presenza del Sindaco, 
dell’Assessore al personale, di numerosi altri 
Amministratori, Consiglieri comunali, rappresentanti 
Associazioni locali, il Comandante della Polizia 

municipale, il maresciallo 
della Stazione dei Carabinieri. 
Dopo la benedizione impartita 
da Don Corrado, il Sindaco 
ha tagliato il nastro e con 
l’Assessore al personale ha 
spiegato ai presenti lo scopo, 
i contenuti del nuovo servizio 
a l l a  c i t t a d i n a n z a .  
L’ A m m i n i s t r a z i o n e  
comunale, consapevole che 
tale iniziativa sarà accolta 
favorevolmente dagli utenti, 

rimarrà nell’attesa di un successivo monitoraggio 
sull’offerta data ponderando le varie esigenze o 
necessità che nasceranno in “corso d’opera” al fine 
di attivarne un ulteriore potenziamento.
All’URP potete trovare la modulistica inerente:
Settore Tecnico:
-Certificato di destinazione urbanistica;
-Richiesta autorizzazione abbattimento alberi; 
-Richiesta autorizzazione installazione insegne;
-Richiesta autorizzazione occupazione suolo pubblico;
-Richiesta regolarizzazione passo carrabile;
-Domanda per passo carrabile.
Settore Polizia Municipale:
-Richiesta rilascio copie atti/fascicolo incidente 
stradale;
-Comunicazione di cessione di fabbricato.
Settore Commercio:
-Informazioni rilascio tesserino funghi;
-Dichiarazione di inizio attività per piccole 
rappresentazioni e trattenimenti musicali – ballo –

Dopo due anni e mezzo di intenso lavoro, di 
numerosi incontri e pressanti solleciti da parte del 
Sindaco e dei componenti dell’attuale Ammini-
strazione comunale, presso le sedi istituzionali 
quali la Regione Emilia Romagna, l’ANAS, la 
Provincia di Parma, la Prefettura e l’Autocisa per 
evidenziare la necessità di una variante alla Strada 
Statale n.357 (da luglio scorso in carico a Regione  
e Provincia) considerato il notevole transito vei-
colare ormai al limite della sopportazione nonché 
i numerosi incidenti causati da una sede stradale 
non adeguata all’attuale volume di traffico, spe-
cialmente all’interno del centro storico, nonché i 
livelli di inquinamento acustico ed ambientale  
che superano abbondantemente le soglie 
di guardia e paragonabili, per quanto 
riguarda il benzene, a quelli di centri 
urbani di maggiori dimensioni si è 
riusciti a far sì che la tangenziale di 
Noceto venisse inserita come opera 
prioritaria nel Piano triennale Regionale 
dei trasporti, nel Piano triennale ANAS 
e in questi ultimi mesi recepita 
dall’Amministrazione provinciale di Parma e dalla 
società Autocisa come collegamento indispensabile  
tra i costruendi asse Cispadano ed asse Pedemon-
tano rispettivamente a Nord e Sud di Noceto 
ovvero con il casello autostradale Parma OVEST  
a Pontetaro. Gli incontri che si sono succeduti in 
modo sempre più frequente negli ultimi sei mesi 
tra la nostra Amministrazione, l’Amministrazione 
provinciale di Parma e l’ente Autocisa hanno

ad un accordo di massima tra le parti in cui si è 
stabilito di collegare la nostra tangenziale alla 
fase di progettazione del Ponte sul Taro tratto asse 
Pedemontano e di coinvolgere per la propria quota 
parte la Regione e il Ministro delle infrastrutture  
e trasporti dell’attuale Governo. Nella fase iniziale 
si sta valutando da parte degli uffici tecnici del 
Comune di Noceto, della Provincia e di Autocisa 
l’esatta ubicazione della nostra tangenziale che 
sarà, per buona parte del tracciato, complanare 
all’asse autostradale A15. Dal suddetto accordo 
si è inoltre stabilito che il costo del progetto 

preliminare si aggirerà intorno alla cifra 
di £.100 milioni circa da ripartire tra 
gli enti suddetti e, come impegno 
finanziario, l’Amministrazione co-

munale ha inserito nelle variazioni di 
bilancio a novembre la cifra 
pari a £. 40 milioni quale quota 
parte del Comune di Noceto, 
senza attendere il bilancio 

2002, considerando l’estrema 
importanza ed urgenza dell’opera. Si precisa che  
i finanziamenti relativi alla costruzione della futura 
tangenziale dovranno provenire dalla Regione 
trasferiti poi alla Provincia ai quali si sommeranno 
le quote parte del Ministero delle infrastrutture e 
dell’ente Autocisa. L’Amministrazione comunale  
pur di vedere realizzata per Noceto questa impor-
tante struttura viaria, nel caso di richiesta di 
ulteriori finanziamenti, non farà mancare il proprio 
sostegno nel rispetto degli impegni assunti.

La tangenziale di Noceto

pianobar;
-Dichiarazione di inizio attività di somministrazione 
alimenti e bevande per feste popolari e campagnole 
e relativa autorizzazione sanitaria;
-Dichiarazione di inizio attività per piccole 
rappresentazioni e trattenimenti pubblici (tombola 
e pesca di beneficienza).
Settore Leva:
-Domanda rinvio del servizio militare per motivi di 
studio.
Settore Elettorale:
-Domanda di inserimento nell’albo delle persone 
idonee all’Ufficio di Scrutatore,
-Domanda di iscrizione nell’albo dei cittadini idonei 
all’Ufficio di Presidente di Seggio.
Settore Servizi Sociali:
-Assegno di maternità;
-Assegno ai nuclei familiari con almeno tre figli minori;
-Richiesta di contributi economici annuali.
Settore Tributi:
-Ricezione della denuncia Tarsu di inizio 
occupazione;
-Ricezione della denuncia Tarsu di fine occupazione;
-Ricezione delle denunce e di variazioni dell’I.C.I.
Settore Segreteria:
-Richiesta rilascio copia di atti amministrativi.
Settore Cultura:
-Domanda di trasporto scolastico anno 200_/200_;
-Richiesta esonero/riduzione pagamento retta: 
t raspor to  scolas t ico ,  mensa  Scuola  
Materna/Elementare/Media;
-Istanza per la concessione di contributo per l’attività 
di enti, associazioni, comitati;
-Istanza per la concessione di contributi 
(manifestazioni, iniziative, ecc…)
-Modulo d’iscrizione ai corsi dell’associazione 
musicale “IL PODIO”;
-Modulo d’iscrizione alla “BOTTEGA DELLA 
PITTURA”;
-Informazioni, date, orari delle manifestazioni sociali, 
culturali e sportive organizzate, coordinate o 
patrocinate dall’Amministrazione.
Buona informazione a tutti!

Il Santo Natale è un appuntamento che permette a 
tutti di soffermarsi un attimo in raccoglimento e 
meditazione per condividere insieme ai propri fami-
gliari, agli amici, quei valori cristiani che ci trasmette 
la nascita di Gesù. Anche quest’anno, voglio inviarVi 
il mio messaggio natalizio perché in questo modo, tramite 
l’Informa Noceto, posso fare gli auguri a ciascuno di Voi  
e lo farò parafrasando una poesia di Umberto Saba: 

A Gesù Bambino
La notte è scesa e brilla la cometa che ha segnato Il 
cammino. Sono davanti a te, Santo Bambino, col capo 
chino e le manine giunte. T u, Re dell’Universo, ci hai 
insegnato che tutte le creature sono uguali, che le 
distingue solo la bontà, tesoro immenso,  dato al 
povero e al ricco. Gesù, fa che io sia buono, che in 
cuor e non abbia che dolcezza. Fa che il tuo dono  
s’accresca in me ogni giorno e intorno lo diffonda nel 
tuo nome.
…La cometa che ha segnato il cammino… ognuno  
di noi individualmente ha un proprio cammino, una 
propria strada da percorrere ma spesso si interseca  
con altre strade, con altre persone, secondo determinati 
eventi e per uno stesso scopo: negli studi, nel lavoro,  
nelle amicizie, nel divertimento, nei viaggi ma sopratutto 
nelle responsabilità e non solo verso noi stessi in quanto…
…col capo chino… ognuno di noi dovrebbe avere 
una giusta umiltà, semplicità, rispetto nel prossimo; 
siamo geneticamente uomini e donne uguali ma ci 
abbandoniamo spesso a barbarie inutili, come sta 
accadendo in diverse parti del mondo, senza guardarci 
indietro, senza riflettere creando paesi senza libertà,  
con problemi di fame e sopravvivenza ignorando che…
…tesoro immenso…  è la bontà spesso celata, voluta-
mente nascosta per non dimostrare cosa abbiamo veramente 
dentro, per paura del confronto, di metterci in discussione 
cercando di raggiungere mete impossibili ed inutili …
…fa che il tuo dono s’accresca in me e lo diffonda 
nel tuo nome… e così ricoprendo ormai da due anni  
e mezzo un ruolo istituzionale importante, di respon-
sabilità nei vostri confronti, è mio dovere tracciare 
un cammino lineare e creare le condizioni per una 
crescita collettiva per rispettare i vostri diritti e fare 
che gli altri li rispettino, consapevoli del nostro 
patrimonio e della nostra cultura, mettendoci “sempre  
e comunque” in discussione per una risoluzione 
concreta e tangibile delle problematiche come per 
altro, almeno spero, ne stiamo dando dimostrazione. 
E’ mio dovere fare tutto il possibile per creare servizi 
che tendono a  snellire la macchina burocratica che  
ci attanaglia sempre di più e realizzare i presupposti  
per farvi vivere in sicurezza, tranquillità ed in pace 
in un paese libero. V i voglio ricordare alcune delle 
numerose iniziative realizzate: la ristrutturazione delle 
piazze, la pista ciclabile nel parco Zanfurlina, gli alloggi 
popolari nella zona Zanfurlina e presso l’ex macello, i 
numerosi servizi offerti all’infanzia, alle scuole, ai giovani,  
agli anziani, le diversificate manifestazioni ludiche, 
culturali e sportive, la sede del Comitato Anziani nell’ex  
macello, la sistemazione e realizzazione dei marciapiedi,  
il potenziamento del depuratore, le nuove aree artigianali 
industriali, la campagna di sensibilizzazione della raccolta 
differenziata dei rifiuti, le manutenzioni straordinarie ai 
cimiteri e il pressante impegno relativo alla soluzione 
del problema viabilità per arrivare alla fase iniziale della 
progettazione della futura tangenziale di Noceto, da 
ultimo non per importanza la volontà di realizzare un 
nuovo complesso scolastico comprendente sezioni di 
scuola materna ed elementare. Il messaggio natalizio che 
vorrei inviarvi è che nei limiti umani, cerco e cercherò, 
insieme ai miei colleghi amministratori, di essere vicino 
a Voi, alle vostre famiglie alle vostre esigenze, non ho 
la bacchetta magica, ma ho la capacità di ascoltare, di 
cercare un confronto, un dialogo con Voi per migliorare 
sempre di più il nostro paese, prepararci per un futuro 
migliore, per costruire insieme un unico cammino con 
semplicità, equilibrio, rispetto nel prossimo, onestà e 
determinazione arricchiti da quei valori spirituali che 
ogni anno la celebrazione del Santo Natale ci rinnova. 
Tanti auguri !		       Il Sindaco  

Fabio Fecci

Rispettato il patto di stabilità 
Riduzione degli interessi 
sull’ammortamento dei mutui.
Dal 1999 gli Enti devono, in armonia con le direttive 
dell’Unione Monetaria Europea, perseverare 
l’obiettivo di una progressiva riduzione del debito 
pubblico. A tal fine, nasce il PATTO DI STABILITA’ 
che prende avvio dalla manovra finanziaria 
dell’anno 1999 e dalla finalità di impegnare gli  
Enti locali a migliorare progressivamente sia il 
saldo di cassa al 31 dicembre, sia il rapporto tra il 
proprio ammontare di debito e il Prodotto interno 
Lordo nazionale. Tale obiettivo si ricollega ad una  
più generale politica di risanamento della finanza 
pubblica, obbligando così gli Enti a precise rifles-
sioni sugli andamenti finanziari effettivi. L’operato 
dell’Amministrazione comunale di Noceto ha per-
messo di raggiungere entrambi gli obiettivi suddetti 
e come contropartita ha ottenuto, dal Ministero del 
Tesoro, un abbattimento della spesa relativa 
all’ammortamento dei mutui contratti con la Cassa 
Depositi e Prestiti pari a circa £ 60.000.000 annui, 
beneficio annuale che avrà effetto fino al 2015.



Fra pochi mesi, nel nostro paese e nella 
vita di tutti, accadrà un importante evento 
che muterà non solo la nostra quotidianità, 
ma che sarà un cambiamento epocale. In 
Italia verrà introdotta una nuova moneta 
e soprattutto una nuova Moneta Unica per 
tutti i Paesi dell’Europa Unita: l’Euro. 
Tale evento si articolerà in un processo 
assai complesso che interesserà i cittadini, 
gli agenti economici, banche, imprese, 
lavoratori, consumatori e tutte le istituzioni. 
Contemporaneamente all’arrivo della 
nuova moneta andrà in 
pensione la vecchia e 
gloriosa lira. Fra quelle 
che sono circolate in 
Italia molte recano la 
firma dell’incisore e 
scultore Giuseppe 
Romagnoli autore nel 
1951 della  prima 
moneta Repubblicana, 
rimasta sino ad oggi unità di 
misura nazionale, lo stesso ha 
tenuto a battesimo molte delle 
monete con cui la nostra 
nazione ha convissuto per quasi 
mezzo secolo. Con l’avvento dell’Euro si 
chiude un capitolo di storia, e quella della 
Lira è stata comunque una storia travagliata 
e scandita, sin dai tempi di Carlo Magno, 
da crisi, guerre, occupazioni, poteri 
d’acquisto. E’ stata altresì un emblema, 
un simbolo base della nostra economia 
citata, nel tempo, da poeti e musicisti. 
Naturalmente dal 2002 cambieranno le 
consuetudini, le convenzioni, i costumi di 
tutti i cittadini europei. Il nostro paese si 
sta preparando a sostituire le vecchie 
monete con:
n. 8 tipi di monete metalliche: 
EUROCENT così suddivise:
• da 1 (19,36 Lire)  - 2 – 5 – 10 – 20 – 50 
cen tes imi   monete  meta l l i che  
monocromatiche
• da 1 (1936,27 Lire) – 2 EURO  monete 
metalliche bicromate
n. 7 tagli di banconote:
5-10-20-50-100-200-500 EURO  
(da poco meno di 10.000 Lire a quasi un 
milione). 
In tale contesto è importante il ruolo che 
p u ò  s v o l g e r e  u n a  P u b b l i c a  
Amministrazione che sia da guida, da 
banco di prova non solo per familiarizzare 
con l’Euro ma perché ogni suo cittadino 
possa usare con semplicità tale moneta. 
Gli Istituti bancari, avendo un ruolo 
fondamentale per informare e fornire tutte 
le indicazioni necessarie per capire e 
conoscere il nuovo sistema monetario 
hanno fornito il supporto tecnico. 
L’Amministrazione Comunale si è avvalsa 
della collaborazione della Banca 
dell’Emilia Romagna, Filiale di Noceto, 
programmando nel mese d’ottobre e 
novembre brevi incontri sull’argomento

In ottobre si è concluso l’atto ufficiale 
iniziato il 26 ottobre 2000 quando, 
in Consiglio comunale all’unanimità, 
è stato approvato il gemellaggio fra 
le cittadine di Noceto e Cricova (Re-
pubblica Moldova) due realtà simili 
per densità demografica, vocazione 
agricola e con radici 
e tradizioni culturali 
latine. Il 12 novembre 
2000 si è svolta a 
Noceto la prima parte 
d e l l ’ u f f i c i a l i t à  
dell’atto con la firma  
del protocollo d’intesa 
fra i due Sindaci e per 
tale occasione una 
delegazione moldava  
ha accompagnato il 
Sindaco di Cricova 
Valentin Gutan. Tra-
scorso quasi un anno,  
si è provveduto ad organizzare il 
viaggio nella Repubblica Moldova  
per terminare la fase protocollare   
così da concludere burocraticamente 
l’iter necessario affinché le due mu-
nicipalità siano totalmente integrate  
e più vicine. La delegazione comu-
nale era composta dal Sindaco, dal 
Vicesindaco, dal consigliere comu-
nale delegata ai gemellaggi, dal con-
sigliere comunale delegata alla cul-
tura, dall’assessore ai lavori e servizi 
pubblici, dal funzionario comunale 
alla cultura cui si sono uniti alcuni 
rappresentanti della 
realtà edile territoriale.  
La delegazione è stata 
accolta con tanto ca-
lore e disponibilità, ma 
soprattutto con tanta 
amicizia filo condut-
tore di tutta la perma-
nenza della delega-
zione. L’amicizia è 
stata la molla che ha 
spinto il Sindaco di 
Cricova a seguire 
giorno dopo giorno il 
gruppo di Noceto, programmando 
visite alle realtà ospedaliere, scola-
stiche ed imprenditoriali, affinchè 
dal confronto possano nascere le basi 
per una crescita, per una rinascita 
delle loro potenzialità. La firma del 
protocollo definitivo d’intesa è avve-
nuta nella sala consigliare di Cricova 
alla presenza, oltre che del Sindaco 
e di tutti i suoi consiglieri e della 
delegazione nocetana anche dell’On. 
Giulio Ferrarini, responsabile 
dell’ufficio di rappresentanza

sciata Moldova in Italia, del Vicesin-
daco della capitale Chisinau e di un 
rappresentante del governo Moldavo. 
Durante la permanenza ci sono stati 
momenti anche ricreativi come la 
visita alle cantine di Cricova, fiorente 
produttrice di vini nei 150 km di 

cantine sotterranee e  
la partecipazione alla 
festa del 565° anno di 
fondazione di Chisi-
nau. Al ritorno da 
un’esperienza così 
positiva, consapevoli 
dell’arricchimento 
avuto dalla loro 
ospitalità, dalla loro 
umiltà nel presentare 
il loro modo di vivere, 
dalla loro dignitosa 
“povertà” e come ha 
affermato il consi-

gliere comunale delegata ai 
gemellaggi” ….. il gemellaggio tra 
Noceto e Cricova risponde ai crismi 
del ver o significato della parola so-
prattutto in questo momento in cui  
si è perso il senso della solidarietà 
e dell’unione dei popoli….”. Certa-
mente ci si rende conto che il cam-
mino di una Repubblica “nata” nel 
1991, non sarà facile né breve, e 
come ha affermato il Sindaco di No-
ceto “….una grande carenza per loro  
è la mancanza di un’Ambasciata o 
di un Consolato che ne curi gli inte-

r e s s i … . ” .  M a  
l’Amministrazione 
comunale continuerà 
ad avere quel coraggio 
che è stato necessario 
nel 2000 nella scelta 
di un “patner” con una 
realtà nuova e politi-
camente delicata, un 
paese svantaggiato 
evitando lo stereotipo 
che il gemellaggio 
debba avere uno scopo 
esclusivamente turi-

s t i c o ,  f o l c l o r i s t i c o .  
L’Amministrazione comunale 
s’impegnerà per aiutare quel popolo 
inviando strumenti, attrezzature, libri 
tutto ciò che una realtà occidentale, 
avente come credo l’integrazione fra  
i popoli, può insegnare. Vorremmo 
tramite questo articolo lanciarvi un 
messaggio, uno slogan che loro uti-
lizzano quale augurio e che da quel 
viaggio è impresso nel nostro cuore: 
“NOROC” (che in italiano signifi-
ca: Fortuna Prosperità Salute)

Sindaco, l’Assessore ai lavori e 
servizi pubblici e gli abitanti del 
luogo al momento della breve  
e semplice cerimonia officiata  
dal parroco di Costamezzana  
per l’ultimazione dei lavori sud-
detti.

Per proseguire le iniziative pro-
grammate dall’Amministrazione 
comunale sia per il capoluogo 
sia per le frazioni, al cimitero 
di Costamezzana sono stati ulti-
mati i lavori per l’ampliamento,  
la realizzazione di una nuova 
cappella con n. 18 
avelli, un nuovo con-
dotto delle acque pio-
vane, la pavimentazio- 
ne del cortile interno, 
asfaltatura dell’area 
esterna con relativa il-
luminazione che hanno 
dato un nuovo “volto”  
al cimitero, come da 
progetto realizzato dai 
tecnici comunali Raf-
faele Pindari e Angelo 
Zoppi presenti con il

ove sono state affrontate le relative 
tematiche, forniti consigli pratici con 
simulazioni d’utilizzo della nuova moneta 
ed il 29 novembre, presso la Sala civica 
municipale, un incontro aperto a tutta la 
cittadinanza. Presenti il Sindaco, 
l ’Assessore  a l  Bi lancio  ed in  
rappresentanza della Banca il Direttore 
Dott. Gresta Enrico e la Dott.ssa 
Francescangeli Dania relatrice della serata, 
che ha illustrato ai presenti tutto ciò che 
si deve sapere sul passaggio monetario: 

cenni storici, date, 
p a e s i  a d e r e n t i ,  
caratteristiche e valori, 
formato e dimensioni 

delle monete, 
falsificazioni, 
t a s s i  d i  
conversione, 
date scadenze, 
v a n t a g g i  
economici ed 
alcune curiosità 
tra cui quale 
sarà la fine 
delle vecchie 

banconote: una volta depositate alla Banca 
D’Italia saranno trasformate in coriandoli, 
impacchettate con la dicitura “Erano soldi 
ora sono sorrisi” ed inviate a tutte la 
Banche italiane ove potranno essere 
“acquistate” ad offerta dai cittadini, il 
ricavato sarà devoluto all’UNICEF.  Il 21 
novembre, alla presenza del Sindaco, 
dell’Assessore al bilancio, dell’Assessore 
al personale, del consigliere delegato ai 
rapporti con le scuole e dal funzionario 
alla Pubblica Istruzione è stato consegnato 
a ciascun alunno frequentante le scuole 
elementari e medie un Kit contenente i 
facsimili delle nuove monete, un 
vademecum sul loro valore e tante 
informazioni indispensabili. Gli studenti 
interessati all’argomento, a cui gli 
insegnanti e docenti avevano già dato 
numerose informazioni, hanno stimolato 
il dialogo proponendo e rispondendo a 
quesiti, a molti di loro gli Amministratori 
hanno regalato portamonete Euro e biro. 
La nuova nascita monetaria, comunque 
venga assorbita, ci sarà sempre qualche 
persona che avrà nostalgia di avere tra le 
mani le vecchie banconote con il volto del 
grande maestro Giuseppe Verdi più volte 
raffigurato o della famosa educatrice Maria 
Montessori oppure del musicista Vincenzo 
Bellini od altri personaggi che con la Lira 
hanno fatto la storia d’Italia.
Vi ricordiamo le scadenze EURO:

entro il 31 dicembre:
Tutte le banche e la posta avranno 
convertito automaticamente in euro tutti 
i conti correnti dei propri clienti, senza 
spese né commissioni.
Dal 1° gennaio al 28 febbraio 2002
Periodo di doppia circolazione delle 

monete. Le lire si potranno 
utilizzare solo per pagamenti in 
contanti, per gli altri mezzi di 
pagamento (assegni, bonifici, carte 
di credito, pagobancomat) è 
obbligatorio l’utilizzo dell’Euro. 

1° marzo 2002
La Lira cessa di avere corso legale. 
Banconote e monete in lire 
potranno comunque essere 
cambiate in euro presso le tesorerie 
della Banca d’Italia per altri 10 
anni, fino al 28 febbraio 2012.

Fra pochi mesi, nel nostro paese e nella 
vita di tutti, accadrà un importante evento 
che muterà non solo la nostra quotidianità, 
ma che sarà un cambiamento epocale. In 
Italia verrà introdotta una nuova moneta 
e soprattutto una nuova Moneta Unica per 
tutti i Paesi dell’Europa Unita: l’Euro. 
Tale evento si articolerà in un processo 
assai complesso che interesserà i cittadini, 
gli agenti economici, banche, imprese, 
lavoratori, consumatori e tutte le istituzioni. 
Contemporaneamente all’arrivo della 
nuova moneta andrà in 
pensione la vecchia e 
gloriosa lira. Fra quelle 
che sono circolate in 
Italia molte recano la 
firma dell’incisore e 
scultore Giuseppe 
Romagnoli autore nel 
1951 della  prima 
moneta Repubblicana, 
rimasta sino ad oggi unità di 
misura nazionale, lo stesso ha 
tenuto a battesimo molte delle 
monete con cui la nostra 
nazione ha convissuto per quasi 
mezzo secolo. Con l’avvento dell’Euro si 
chiude un capitolo di storia, e quella della 
Lira è stata comunque una storia travagliata 
e scandita, sin dai tempi di Carlo Magno, 
da crisi, guerre, occupazioni, poteri 
d’acquisto. E’ stata altresì un emblema, 
un simbolo base della nostra economia 
citata, nel tempo, da poeti e musicisti. 
Naturalmente dal 2002 cambieranno le 
consuetudini, le convenzioni, i costumi di 
tutti i cittadini europei. Il nostro paese si 
sta preparando a sostituire le vecchie 
monete con:
n. 8 tipi di monete metalliche: 
EUROCENT così suddivise:
• da 1 (19,36 Lire)  - 2 – 5 – 10 – 20 – 50 
cen tes imi   monete  meta l l i che  
monocromatiche
• da 1 (1936,27 Lire) – 2 EURO  monete 
metalliche bicromate
n. 7 tagli di banconote:
5-10-20-50-100-200-500 EURO  
(da poco meno di 10.000 Lire a quasi un 
milione). 
In tale contesto è importante il ruolo che 
p u ò  s v o l g e r e  u n a  P u b b l i c a  
Amministrazione che sia da guida, da 
banco di prova non solo per familiarizzare 
con l’Euro ma perché ogni suo cittadino 
possa usare con semplicità tale moneta. 
Gli Istituti bancari, avendo un ruolo 
fondamentale per informare e fornire tutte 
le indicazioni necessarie per capire e 
conoscere il nuovo sistema monetario 
hanno fornito il supporto tecnico. 
L’Amministrazione Comunale si è avvalsa 
della collaborazione della Banca 
dell’Emilia Romagna, Filiale di Noceto, 
programmando nel mese d’ottobre e 
novembre brevi incontri sull’argomento

ove sono state affrontate le relative 
tematiche, forniti consigli pratici con 
simulazioni d’utilizzo della nuova moneta 
ed il 29 novembre, presso la Sala civica 
municipale, un incontro aperto a tutta la 
cittadinanza. Presenti il Sindaco, 
l ’Assessore  a l  Bi lancio  ed in  
rappresentanza della Banca il Direttore 
Dott. Gresta Enrico e la Dott.ssa 
Francescangeli Dania relatrice della serata, 
che ha illustrato ai presenti tutto ciò che 
si deve sapere sul passaggio monetario: 

cenni storici, date, 
p a e s i  a d e r e n t i ,  
caratteristiche e valori, 
formato e dimensioni 

delle monete, 
falsificazioni, 
t a s s i  d i  
conversione, 
date scadenze, 
v a n t a g g i  
economici ed 
alcune curiosità 
tra cui quale 
sarà la fine 
delle vecchie 

banconote: una volta depositate alla Banca 
D’Italia saranno trasformate in coriandoli, 
impacchettate con la dicitura “Erano soldi 
ora sono sorrisi” ed inviate a tutte la 
Banche italiane ove potranno essere 
“acquistate” ad offerta dai cittadini, il 
ricavato sarà devoluto all’UNICEF.  Il 21 
novembre, alla presenza del Sindaco, 
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grande maestro Giuseppe Verdi più volte 
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Bellini od altri personaggi che con la Lira 
hanno fatto la storia d’Italia.
Vi ricordiamo le scadenze EURO:
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Tutte le banche e la posta avranno 
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Periodo di doppia circolazione delle 

monete. Le lire si potranno 
utilizzare solo per pagamenti in 
contanti, per gli altri mezzi di 
pagamento (assegni, bonifici, carte 
di credito, pagobancomat) è 
obbligatorio l’utilizzo dell’Euro. 

1° marzo 2002
La Lira cessa di avere corso legale. 
Banconote e monete in lire 
potranno comunque essere 
cambiate in euro presso le tesorerie 
della Banca d’Italia per altri 10 
anni, fino al 28 febbraio 2012.

Fra pochi mesi, nel nostro paese e nella 
vita di tutti, accadrà un importante evento 
che muterà non solo la nostra quotidianità, 
ma che sarà un cambiamento epocale. In 
Italia verrà introdotta una nuova moneta 
e soprattutto una nuova Moneta Unica per 
tutti i Paesi dell’Europa Unita: l’Euro. 
Tale evento si articolerà in un processo 
assai complesso che interesserà i cittadini, 
gli agenti economici, banche, imprese, 
lavoratori, consumatori e tutte le istituzioni. 
Contemporaneamente all’arrivo della 
nuova moneta andrà in 
pensione la vecchia e 
gloriosa lira. Fra quelle 
che sono circolate in 
Italia molte recano la 
firma dell’incisore e 
scultore Giuseppe 
Romagnoli autore nel 
1951 della  prima 
moneta Repubblicana, 
rimasta sino ad oggi unità di 
misura nazionale, lo stesso ha 
tenuto a battesimo molte delle 
monete con cui la nostra 
nazione ha convissuto per quasi 
mezzo secolo. Con l’avvento dell’Euro si 
chiude un capitolo di storia, e quella della 
Lira è stata comunque una storia travagliata 
e scandita, sin dai tempi di Carlo Magno, 
da crisi, guerre, occupazioni, poteri 
d’acquisto. E’ stata altresì un emblema, 
un simbolo base della nostra economia 
citata, nel tempo, da poeti e musicisti. 
Naturalmente dal 2002 cambieranno le 
consuetudini, le convenzioni, i costumi di 
tutti i cittadini europei. Il nostro paese si 
sta preparando a sostituire le vecchie 
monete con:
n. 8 tipi di monete metalliche: 
EUROCENT così suddivise:
• da 1 (19,36 Lire)  - 2 – 5 – 10 – 20 – 50 
cen tes imi   monete  meta l l i che  
monocromatiche
• da 1 (1936,27 Lire) – 2 EURO  monete 
metalliche bicromate
n. 7 tagli di banconote:
5-10-20-50-100-200-500 EURO  
(da poco meno di 10.000 Lire a quasi un 
milione). 
In tale contesto è importante il ruolo che 
p u ò  s v o l g e r e  u n a  P u b b l i c a  
Amministrazione che sia da guida, da 
banco di prova non solo per familiarizzare 
con l’Euro ma perché ogni suo cittadino 
possa usare con semplicità tale moneta. 
Gli Istituti bancari, avendo un ruolo 
fondamentale per informare e fornire tutte 
le indicazioni necessarie per capire e 
conoscere il nuovo sistema monetario 
hanno fornito il supporto tecnico. 
L’Amministrazione Comunale si è avvalsa 
della collaborazione della Banca 
dell’Emilia Romagna, Filiale di Noceto, 
programmando nel mese d’ottobre e 
novembre brevi incontri sull’argomento

ove sono state affrontate le relative 
tematiche, forniti consigli pratici con 
simulazioni d’utilizzo della nuova moneta 
ed il 29 novembre, presso la Sala civica 
municipale, un incontro aperto a tutta la 
cittadinanza. Presenti il Sindaco, 
l ’Assessore  a l  Bi lancio  ed in  
rappresentanza della Banca il Direttore 
Dott. Gresta Enrico e la Dott.ssa 
Francescangeli Dania relatrice della serata, 
che ha illustrato ai presenti tutto ciò che 
si deve sapere sul passaggio monetario: 

cenni storici, date, 
p a e s i  a d e r e n t i ,  
caratteristiche e valori, 
formato e dimensioni 

delle monete, 
falsificazioni, 
t a s s i  d i  
conversione, 
date scadenze, 
v a n t a g g i  
economici ed 
alcune curiosità 
tra cui quale 
sarà la fine 
delle vecchie 

banconote: una volta depositate alla Banca 
D’Italia saranno trasformate in coriandoli, 
impacchettate con la dicitura “Erano soldi 
ora sono sorrisi” ed inviate a tutte la 
Banche italiane ove potranno essere 
“acquistate” ad offerta dai cittadini, il 
ricavato sarà devoluto all’UNICEF.  Il 21 
novembre, alla presenza del Sindaco, 
dell’Assessore al bilancio, dell’Assessore 
al personale, del consigliere delegato ai 
rapporti con le scuole e dal funzionario 
alla Pubblica Istruzione è stato consegnato 
a ciascun alunno frequentante le scuole 
elementari e medie un Kit contenente i 
facsimili delle nuove monete, un 
vademecum sul loro valore e tante 
informazioni indispensabili. Gli studenti 
interessati all’argomento, a cui gli 
insegnanti e docenti avevano già dato 
numerose informazioni, hanno stimolato 
il dialogo proponendo e rispondendo a 
quesiti, a molti di loro gli Amministratori 
hanno regalato portamonete Euro e biro. 
La nuova nascita monetaria, comunque 
venga assorbita, ci sarà sempre qualche 
persona che avrà nostalgia di avere tra le 
mani le vecchie banconote con il volto del 
grande maestro Giuseppe Verdi più volte 
raffigurato o della famosa educatrice Maria 
Montessori oppure del musicista Vincenzo 
Bellini od altri personaggi che con la Lira 
hanno fatto la storia d’Italia.
Vi ricordiamo le scadenze EURO:

entro il 31 dicembre:
Tutte le banche e la posta avranno 
convertito automaticamente in euro tutti 
i conti correnti dei propri clienti, senza 
spese né commissioni.
Dal 1° gennaio al 28 febbraio 2002
Periodo di doppia circolazione delle 

monete. Le lire si potranno 
utilizzare solo per pagamenti in 
contanti, per gli altri mezzi di 
pagamento (assegni, bonifici, carte 
di credito, pagobancomat) è 
obbligatorio l’utilizzo dell’Euro. 

1° marzo 2002
La Lira cessa di avere corso legale. 
Banconote e monete in lire 
potranno comunque essere 
cambiate in euro presso le tesorerie 
della Banca d’Italia per altri 10 
anni, fino al 28 febbraio 2012.

Fra pochi mesi, nel nostro paese e nella 
vita di tutti, accadrà un importante evento 
che muterà non solo la nostra quotidianità, 
ma che sarà un cambiamento epocale. In 
Italia verrà introdotta una nuova moneta 
e soprattutto una nuova Moneta Unica per 
tutti i Paesi dell’Europa Unita: l’Euro. 
Tale evento si articolerà in un processo 
assai complesso che interesserà i cittadini, 
gli agenti economici, banche, imprese, 
lavoratori, consumatori e tutte le istituzioni. 
Contemporaneamente all’arrivo della 
nuova moneta andrà in 
pensione la vecchia e 
gloriosa lira. Fra quelle 
che sono circolate in 
Italia molte recano la 
firma dell’incisore e 
scultore Giuseppe 
Romagnoli autore nel 
1951 della  prima 
moneta Repubblicana, 
rimasta sino ad oggi unità di 
misura nazionale, lo stesso ha 
tenuto a battesimo molte delle 
monete con cui la nostra 
nazione ha convissuto per quasi 
mezzo secolo. Con l’avvento dell’Euro si 
chiude un capitolo di storia, e quella della 
Lira è stata comunque una storia travagliata 
e scandita, sin dai tempi di Carlo Magno, 
da crisi, guerre, occupazioni, poteri 
d’acquisto. E’ stata altresì un emblema, 
un simbolo base della nostra economia 
citata, nel tempo, da poeti e musicisti. 
Naturalmente dal 2002 cambieranno le 
consuetudini, le convenzioni, i costumi di 
tutti i cittadini europei. Il nostro paese si 
sta preparando a sostituire le vecchie 
monete con:
n. 8 tipi di monete metalliche: 
EUROCENT così suddivise:
• da 1 (19,36 Lire)  - 2 – 5 – 10 – 20 – 50 
cen tes imi   monete  meta l l i che  
monocromatiche
• da 1 (1936,27 Lire) – 2 EURO  monete 
metalliche bicromate
n. 7 tagli di banconote:
5-10-20-50-100-200-500 EURO  
(da poco meno di 10.000 Lire a quasi un 
milione). 
In tale contesto è importante il ruolo che 
p u ò  s v o l g e r e  u n a  P u b b l i c a  
Amministrazione che sia da guida, da 
banco di prova non solo per familiarizzare 
con l’Euro ma perché ogni suo cittadino 
possa usare con semplicità tale moneta. 
Gli Istituti bancari, avendo un ruolo 
fondamentale per informare e fornire tutte 
le indicazioni necessarie per capire e 
conoscere il nuovo sistema monetario 
hanno fornito il supporto tecnico. 
L’Amministrazione Comunale si è avvalsa 
della collaborazione della Banca 
dell’Emilia Romagna, Filiale di Noceto, 
programmando nel mese d’ottobre e 
novembre brevi incontri sull’argomento

ove sono state affrontate le relative 
tematiche, forniti consigli pratici con 
simulazioni d’utilizzo della nuova moneta 
ed il 29 novembre, presso la Sala civica 
municipale, un incontro aperto a tutta la 
cittadinanza. Presenti il Sindaco, 
l ’Assessore  a l  Bi lancio  ed in  
rappresentanza della Banca il Direttore 
Dott. Gresta Enrico e la Dott.ssa 
Francescangeli Dania relatrice della serata, 
che ha illustrato ai presenti tutto ciò che 
si deve sapere sul passaggio monetario: 

cenni storici, date, 
p a e s i  a d e r e n t i ,  
caratteristiche e valori, 
formato e dimensioni 

delle monete, 
falsificazioni, 
t a s s i  d i  
conversione, 
date scadenze, 
v a n t a g g i  
economici ed 
alcune curiosità 
tra cui quale 
sarà la fine 
delle vecchie 

banconote: una volta depositate alla Banca 
D’Italia saranno trasformate in coriandoli, 
impacchettate con la dicitura “Erano soldi 
ora sono sorrisi” ed inviate a tutte la 
Banche italiane ove potranno essere 
“acquistate” ad offerta dai cittadini, il 
ricavato sarà devoluto all’UNICEF.  Il 21 
novembre, alla presenza del Sindaco, 
dell’Assessore al bilancio, dell’Assessore 
al personale, del consigliere delegato ai 
rapporti con le scuole e dal funzionario 
alla Pubblica Istruzione è stato consegnato 
a ciascun alunno frequentante le scuole 
elementari e medie un Kit contenente i 
facsimili delle nuove monete, un 
vademecum sul loro valore e tante 
informazioni indispensabili. Gli studenti 
interessati all’argomento, a cui gli 
insegnanti e docenti avevano già dato 
numerose informazioni, hanno stimolato 
il dialogo proponendo e rispondendo a 
quesiti, a molti di loro gli Amministratori 
hanno regalato portamonete Euro e biro. 
La nuova nascita monetaria, comunque 
venga assorbita, ci sarà sempre qualche 
persona che avrà nostalgia di avere tra le 
mani le vecchie banconote con il volto del 
grande maestro Giuseppe Verdi più volte 
raffigurato o della famosa educatrice Maria 
Montessori oppure del musicista Vincenzo 
Bellini od altri personaggi che con la Lira 
hanno fatto la storia d’Italia.
Vi ricordiamo le scadenze EURO:

entro il 31 dicembre:
Tutte le banche e la posta avranno 
convertito automaticamente in euro tutti 
i conti correnti dei propri clienti, senza 
spese né commissioni.
Dal 1° gennaio al 28 febbraio 2002
Periodo di doppia circolazione delle 

monete. Le lire si potranno 
utilizzare solo per pagamenti in 
contanti, per gli altri mezzi di 
pagamento (assegni, bonifici, carte 
di credito, pagobancomat) è 
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Firma del protocollo d’intesa

Valentin Gutan, Cinzia  Neri, Fabio Fecci

Presentazione Euro alla scuola media

Variante al PRG area PP4
(NUOVA ZONA RESIDENZIALE E SCOLASTICA)
Dopo l’adozione della variante al PRG (piano 
regolatore generale) con delibera di C.C. n. 29 del 
18/6/2001 riguardante l’area PP4 (piano particola-
reggiato 4) con cui si costruirà a sud del comparto 
PIO2, zona ex fornace Romani, una nuova zona 
residenziale e scolastica, si è proceduto ai depositi  
ed alle pubblicazioni previste dalla Legge Regio-
nale. A tal proposito in Consiglio comunale il 16 
gennaio con la deliberazione approvata riguardante 
le contro-deduzioni, peraltro favorevoli, ai pareri, 
previsti dalla Legge, espressi dall’AUSL e 
dall’Amministrazione Provinciale si chiude la 
prima fase amministrativa in ambito comunale.

Pronti i piani per la telefonia
Con una nota, il Responsabile del Settore 
Edilizia Privata – Sportello Unico, geom. 
Raffaele Pindari, ha reso noto che sono 
depositati in Segreteria Generale e visionabili  
i programmi annuali di installazione fisse di 
telefonia mobile per l’anno 2002 presentati 
da OMNITEL PRONTO ITALIA, BLU SPA 
E TIM TELECOM ITALIA MOBILE. I 
titolari d’interessi pubblici o privati, nonché 
i portatori di interessi diffusi possono pre-
sentare osservazioni entro il 18 Dicembre 
p.v . alle ore 12.00. Per informazioni è pos-
sibile contattare l’Ufficio Tecnico comunale 
al recapito telefonico 0521/622207.



Negli ultimi anni la zootecnia stà attraversando 
un travagliato momento portando ad una con-
sistente diminuzione degli allevamenti bovini. 
Dato che nel territorio di Noceto le stalle bovine 
sono numerose e di buon livello tanto che la 
loro produzione supera il 5% della produzione 
totale provinciale, è opportuno svolgere attività  
di selezione, controllo, assistenza ed informa-
zione del settore zootecnico con particolare 
attenzione alla qualificazione della produzione 
lattiero-casearia. L’Amministrazione comunale 
affinché si continui a mantenere alto il rapporto 
qualità e produzione nel nostro territorio ha 
individuato nell’Associazione Provinciale Al-
levatori di Parma l’organo di assistenza con 
cui si è predisposta apposita convenzione an-
nuale con finanziamento pari a £ 3.000.000.

Sabato 10 novembre si è svolta al Cinema 
San Martino l’11°  edizione della consegna 
del “Premio San Martino” anno 2001. La 
Giunta comunale, dopo aver riunito la 
Commissione consigliare ha deliberato  
di consegnare a 7 personalità 
(cittadini, associazioni, ditte) 
l’ambito Premio quale rico-
n o s c i m e n t o  
dell’Amministrazione co-
munale e di tutti i cittadini 
che essa rappresenta, a colui  
o coloro che con la propria 
capacità, lavoro, iniziativa ed 
operato si sono distinti por-
tando agli “allori” il nome 
del proprio comune. 
I Settori, i premiati e le mo-
tivazioni sono stati:

SETTORE SOCIALE
Ospedale Civile 

Casa Protetta “Pavesi Borsi”
…all’Ospedale civile – Casa Protetta 
Pavesi Borsi, che, nonostante le trasfor-
mazioni, offr e accoglienza, cura ed assi-
stenza oggi rivolte agli anziani…

Rosina Chierici
…a Rosina Chierici che vive 
l’ordinaria quotidianità con 
straordinaria carità verso il 
prossimo…

Bruna Forlesi
…a Bruna Forlesi per la 
sensibilità e la disponibilità 
che con spirito di servizio offre 
a favor e della tutela della 
salute della donna…

Don Aldo Avanzini
… a Don Aldo Avanzini per la  
sua intensa azione pastorale  
e sociale svolta nella comunità di Cella 
e vicinorie…..

SETTORE IMPEGNO CIVICO
 Veraldo Zuccheri

… a Veraldo Zuccheri per il suo impegno 
civico dimostrato in un momento delicato  
e importante per Noceto dell’immediato 
dopoguerra…
SETTORE ATTIVITA’  PRODUTTIVE
Industria alimentare prodotti Terrani
…ad Antonio Terrani con riconoscenza 
per aver continuato e mantenuto a Noceto 
un’attività così importante per l’economia 
del paese…..
SETTORE ATTIVITA’  CULTURALI

Corpo bandistico “La Noce”
…al corpo bandistico “La Noce” che 
con impegno e professionalità continua  
una tradizione e fa conoscere Noceto al 
di fuori dei suoi confini…

La serata si è svolta in due momenti: il 
concerto del sestetto “Saxofollia” com-
posto da Mario Giovannelli, Fabrizio 
Benevelli, Nicola Cavagni, Alessandro 
Creola, Massimo Ferraguti, Andrea Cor-

radi che hanno eseguito 
brani di Mozart, Ghezzi, 
Rossini e Gershwin e la 
cerimonia di premiazione. 
Dall’anno 2000 cioè da 
quando il Premio S. Mar-
tino ha compiuto il decimo 
anno, anche se non è stato 
assegnato ogni anno in 
modo continuativo, il 
Sindaco vuole ricordare  
alle numerose persone 
presenti alla cerimonia tutti 

coloro che sono stati insigniti del Premio 
affinché non ci si dimentichi né di loro 
né del loro operato. Vuole essere così 
ogni anno una cronistoria di Noceto in  
quanto ogni personaggio, associazione o 
privato ha segnato un evento, una circo-
stanza non solo nel proprio campo 
d’attività, ma nel contesto in cui ha vis-
suto, in uno spaccato di storia comune a 

tutti. La cerimonia, nella 
cornice suggestiva del 
palcoscenico addobbato 
con fiori e tulli con i 
colori che rappresentano  
il Comune, è stata aperta 
dal Sindaco con la 
commemorazione delle 
vittime della strage agli  
Usa di cui ricorrevano  
due mesi dall’accaduto 
invitando i presenti ad  
un minuto di silenzio, 

quindi unitamente al Consigliere delegato  
alla cultura ed al funzionario alla cultura 
sono stati chiamati sul palco i suddetti 
premiati unico assente, data la veneranda 
età, è stato Veraldo Zuccheri e mentre il 
Premio è stato ritirato dalla figlia, il Sin-
daco la mattina successiva si è recato a 
far visita a Zuccheri per fargli apporre la 
firma sul Libro d’Onore. Tutti, visibil-
mente commossi, hanno ringraziato 
dell’onore concesso ed hanno così ritirato 
un quadro raffigurante la Rocca di Noceto 
con targa e dedica, una pergamena con  
la motivazione del Premio ed una meda-
glia con l’effigie dello stemma del Co-
mune di Noceto, per ognuno la foto ri-
cordo e la firma apposta sul Libro 
d’Onore del Comune per lasciare alla 
storia del paese il loro significativo pas-
saggio.

Il concorso dei Presepi è nato nel 
1996 da un’idea di G. P. Milli che 
unitamente all’Amministrazione 
comunale aveva così presentato 
l’iniziativa: 
Anche se nevica o piove acqua 
gelata, dentro le nostre case in un 
angolo dell’armadio o nel bigio  
del solaio nascerà il fior e misterio- 
so della buona volontà. E allora  
si fa il presepio e si sta bene nel 
cuore. Basta essere un po’
originali e si può vincere un 
premio. Lasciamo che i 
ragazzi facciano un po’ 
di disordine e che il 
lor o rumoroso im-
pegno regali un 
sorriso giovane e 
nostalgico ai  
nostri più intimi 
pensieri.
Ed ora, per il 6° 
anno consecutivo 

l’Amministrazione 
comunale, in colla-

“Incontriamoci in paese” e la Par-
rocchia ripropone il concorso a 
TUTTI:  privati, associazioni, 
scuole, commercianti sia del capo-
luogo sia delle frazioni. Le iscri-
zioni possono essere effettuate, 
entro il 31/12/01, all’Ufficio Cul-
t u r a  d e l  C o m u n e  ( t e l .  
0521/622137), da “Fotostudio U” 
a Pontetaro (tel. 0521/619347), e 
presso la cartolibreria Marcello di 
Noceto (tel. 0521/628066). Una 

commissione valuterà oltre i 
presepi iscritti anche 

quelli segnalati dalla 
Parrocchia che pre-

senteranno parti-
colarità quali i 
materiali utiliz-
zati, la colloca-
zione, una nuo-
va idea od altro. 
Sarà program-
mata nel 2002 la 
premiazione in 
Municipio alla 

presenza delle 
autorità.

L’Associazione Alta Val Parola con sede a Co-
stamezzana di Noceto svolge la propria attività 
nel settore della tutela e valorizzazione del 
patrimonio agricolo ed in particolare delle 
“Produzioni tipiche” intese come tradizione e 
cultura di un territorio ed è costituita da titolari 
di aziende agricole che operano nell’area indi-
viduata e non persegue fini di lucro. Tale Asso-
ciazione, di cui fanno parte 25 imprenditori 
agricoli che operano nell’alto bacino idrografico 
del Torrente Parola,  ha presentato 
all’Amministrazione Provinciale un accordo 
“agro-alimentare locale dell’alto bacino del 
Torrente Parola” ai sensi del Piano di sviluppo 
Rurale relativo all’annata 2000/2001, finalizzato 
alla diffusione di tecniche agronomiche ecocom-
patibili per la diminuzione dell’uso di fitofarmaci 
e concimi chimici, a difesa della qualità ambien-
tale e delle produzioni tipiche in una zona vul-
nerabile per quanto concerne la salvaguardia 
delle acque superficiali e delle falde acquifere 
potabili. A  tal proposito l’Amministrazione 
comunale ha deliberato di dare pieno appoggio 
all’iniziativa intrapresa dall’Associazione Alta 
Val Parola per sostenere il progetto agro-
ambientale a salvaguardia di un territorio colli-
nare svantaggiato, a favore degli agricoltori che 
continuano a rimanere nelle zone agricole no-
nostante le gravi difficoltà, a tutela del territorio, 
dell’ambiente e della gestione delle acque.

Orari ricevimento Amministratori Comunali

La cittadinanza è invitata 
dall’Amministrazione Comunale

ad una serie di

INCONTRI
che si terranno

Mercoledì 16 gennaio 2002 
Cella: ore 20.45 

presso Sala Parrocchiale
Mercoledì 23 gennaio 2002 

Costamezzana: ore 20.45 
presso Ostello

Mercoledì 30 gennaio 2002 
Borghetto: ore 20.45 
presso Bar “La Posta”

Mercoledì 6 febbraio 2002 
Pontetaro: ore 20.45 
presso Centro Civico

Mercoledì 20 febbraio 
Sanguinaro: ore 20.45 

presso il Circolo
Martedì 26 febbraio 2002 

Ghiaie: ore 20.45 
presso Sala Civica Municipale

Martedì 5 marzo 2002 
Capoluogo: ore 20.45 

presso Sala Civica Municipale
per un confronto 

sulle problematiche  
 di carattere amministrativo  

a favore della collettivita’

Doppia cerimonia 
per la  Casa  Protetta
Oltre alla consegna del Premio S. 
Martino, sabato 10 novembre, la Ca-
sa Protetta Pavesi-Borsi unitamente 
ai degenti ed al personale addetto ha 
vissuto un intenso momento ufficiale 
alla presenza di numerose autorità 
festeggiando il secolo di servizio agli 
anziani ed ammalati. Nel 1901 fu 
posata la prima pietra per la costru-
zione dell’allora ospedale civile, 
inaugurato nel 1910, e la posa di una 
lapide con incisi i nomi dei benefat-
tori. Avendo l’edificio subito diverse 
trasformazioni la lapide fu rimossa 
e solo ora nel 2001, in occasione del 
centenario della posa della prima 
pietra, l’Amministrazione comunale 
ed il Consiglio d’Amministrazione 
della Casa Protetta hanno deciso di 
ricollocarla ove era in origine.

Assestamento di Bilancio
L’assestamento è il termine ultimo per fare 
variazioni al bilancio di previsione 2001 e per 
avere la situazione definitiva delle entrate, delle 
spese  e  degl i  inves t iment i  fa t t i .  
L’Amministrazione comunale, in Consiglio 
comunale del 28/11/2001, ha preso atto di alcune 
economie di spesa ed ha deciso di finanziare 
gli incarichi di progettazione a favore della 
costruzione della tangenziale e del nuovo com-



Via Francigena e con i  comuni e le province 
dell’Itinerario Culturale Europeo di Santiago 
di Compostela;
d) sviluppo progetti per il recupero storico-
culturale;
Il 7 aprile 2001 a seguito delle adesioni dei 
Comuni, gli stessi, si sono riuniti pubblicamente 
ed in forma solenne per costituire 
“L’Associazione dei Comuni Italiani sulla Via 
Francigena” che consta di circa 40 adesioni e 
la cui sede è stata stabilita nel Comune di 
Fidenza. Per dare una valenza internazionale 
l’Associazione, l’Ufficio di Presidenza stanno 
valutando l’opportunità di consentire l’adesione 
anche a Comuni francesi posti sul Cammino 
di Sigerico. Alla riunione del 15 settembre 
scorso, tenutasi ad Aosta, l’Assemblea ha deciso 
di adottare quale “logo” dell’Associazione 
l’immagine del pellegrino depositato dalla 
Provincia di Parma e riconosciuto dall’Unione 
Europea, di promuovere una rassegna stampa, 
di realizzare un video sull’intero percorso da 
distribuire a circuiti televisivi nazionali ed 
internazionali, la realizzazione di un sito 
internet, l’organizzazione di un convegno 
scientifico nel 2002 e la richiesta di 
finanziamento del progetto alla Comunità 
Europea in cui tutti i comuni aderenti auspicano 
in un esito positivo, vista la valenza e lo 
“spessore culturale” dell’Associazione 
proponente.
Associazione “La via del Sale”
Associazione nata all’interno di un “progetto 
Interregionale di sviluppo locale” per favorire 
lo sviluppo armonico delle aree rurali territoriali, 
valorizzarne il patrimonio ambientale, storico, 
enogastronomico, promuoverne il turismo, 
valorizzarne i prodotti tipici per la loro 
tradizione, storia e qualità. La partecipazione 
è aperta a soggetti pubblici e privati, il territorio 
di riferimento inizialmente è compreso 
nell’ambito delle Province di Parma, Massa 
Carrara e La Spezia con possibile estensione 
ai territori limitrofi. Il Comune di Palanzano 
è stato il Comune capofila cui successivamente

hanno aderito i Comuni di: – Monchio delle 
Corti - Comano – Licciana Nardi – Aulla. 
L’Amministrazione comunale di Noceto ha 
deliberato in Consiglio Comunale, nel mese di 
settembre, l’adesione a tale iniziativa, con 
l’approvazione del relativo statuto in cui è 
previsto che il Consiglio direttivo 
dell’Associazione per i primi tre anni sia 
formato dai Sindaci dei Comuni aderenti. La 
prima tappa rilevante è stata la partecipazione 
alla Fiera:  “Cibus Tours Percorsi  
Enogastronomici nazionali” presso l’Ente Fiera 
di Parma dal 22 al 25 novembre ove 
l’Associazione era presente con uno stand di 
propaganda dei vari itinerari turistici per far 
scoprire le diverse realtà locali unite dal fascino 
secolare e dalle tentazioni della buona cucina. 
A tal proposito giovedì 22, presso la Fiera, si 
è svolto un incontro dei Sindaci ed 
Amministratori dei Comuni aderenti 
all’Associazione che hanno presentato il 
progetto “La Via del Sale” e gli obiettivi 
prefissati ad un folto pubblico interessato. 
Presenti inoltre i responsabili della società 
“Salgemma” che ha l’incarico di consulente e 
di promotore del territorio dell’Associazione 
e per tale scopo sta predisponendo la 
preparazione di un portale da consultare: 
www.leanticheviedelsale.it ove sarà illustrato 
il progetto e tutte le iniziative ad esso collegate.

DICEMBRE
Ven 14 : “Serata d’Auguri” 

al Cinema S.Martino ore 21,00
(Gruppo associazioni “Volontariato Noceto”) 
 Sab 15: Concerto di Natale a Borghetto

ore 21,00 (Circolo il Borghetto)
Dom 16: 4° Edizione Fiera straordinaria di 
Natale con le bancarelle di Forte dei Marmi.
2°  Mostra di Pittori Nocetani in Rocca

(Amministrazione comunale) 
Mostra  Fotografica “Obiettivo Zero” 

in Rocca. 
(Amm. Com. - Acat :Club Alcolisti In Trattamento)

Gita a Milano “Mostra Picasso”
(Circolo Glans Jovis)

Gio 20: Presentazione Libro 
“Cucina e Tradizione” 

Sala Civica  Comunale – Ore 20,00 
(Amm. Comunale - Circolo Glans Jovis - Scuola 

Materna Borghetto)
Sab 22: Auguri in Piazza  dai Minirugbysti 
alle ore 16.00 (Società Sportiva Rugby Noceto)

“Saggio Musicale” a cura 
dell’associazione “Il Podio”

Sala Civica  Comunale dalle ore 14,00
(Amm. Comunale – Assoc. Musicale “Il Podio”)
Lun 24:  Mercato ordinario settimanale 

in Piazza ed “Auguri in Musica”
con il Corpo Bandistico “La Noce” 
e tanti Babbi Natale dalle ore 11,30 

(Amministrazione Comunale)

L’Amministrazione Comunale dal 
1998 patrocina il Progetto scolastico 
“Accendiamo l’Albero” che viene 
proposto dall’Istituto Comprensivo di 
N o c e t o - S c u o l a  E l e m e n t a r e .
In piazza Garibaldi oscurata per 
l’occasione e chiusa al traffico, gli 
alunni e le insegnanti mossi a corteo 
sono arrivati con una 
pila accesa in Piazza 
le loro luci sono 
state idealmente 
“puntate” verso il 
grande ippocastano 
che domina dalla 
Rocca e che per in-
canto si è illuminato 
creando la prima 
atmosfera Natalizia. 
La gente che gre-
miva la piazza ha assistito a 
numerosi canti e recitazioni a 
tema: la Pace  accompagnati  
con la chitarra dagli insegnanti  
e da un Babbo Natale. Presenti  
alla manifestazione il Sindaco 
e il Diri-
gente Scolastico che hanno

ringraziato gli alunni, gli insegnanti 
promotori dell’iniziativa: Dolci Gil-
berta, Stefania Stefanini, Toscani Ales-
sandra e Reggiani Daniela nonché 
Tebaldi Paolo che ha egregiamente 
addobbato l’albero ed i dipendenti 
comunali per la parte logistica. A co-
rollario della festa alcuni obiettori di 

coscienza si sono improvvisati 
Babbi Natale distribuendo 
caramelle ai bambini e un 
pony infiocchettato di pro-
prietà di Mora Leonardo ha 
attirato l’attenzione di tutti i 
presenti.

strazione comunale è stato possibile
 realizzarlo solo alla sua memoria
 grazie all’interessamento degli amici 
 di Dialma, di Luigi Spurio e di Adelia
 Devodier. La serata, presentata con 
 trasporto e tanta nostalgica amicizia
 da Luigi Spurio che, parlando 
 dell’amico ha sottolineato:”….rendo 
 omaggio ad un amico con cui ho

 trascorso serate di po
esia e di musica, un 
 uomo dalla ricchezza di 
 sentimenti e profondità
 di pensiero, una persona 
 concreta, sobria, tenera 
 negli affetti, un uomo 
 pensoso….”, è stata 
 programmata con la 
 lettura delle poesie di 
 Dialma lette da Massimo
 Dondi, Leonardo Pa
gliari, Maria Grazia 
 Povesi e Mirca Sesenna 
 alternate da brani mu
sicali interpretati da 
 Beppe Boccacci, Beppe 
 Camorali e Lorenza

 Tanzi.  Luigi Spurio ha voluto così 
 concludere la serata:”…. Non ci sarà
 un altro libro ma le due raccolte  
 sono sicuramente esemplificative di 
 com’era il nostr o poeta, ringrazio 
 l’Amministrazione comunale ed il 
 Sindaco in particolare per l’impegno 
 personale profuso sin dal 1996 vo 
lendo fortemente valorizzare un no
s t r o  c i t t a d i n o … … … . ” .

Venerdì 9 novembre è stata organiz-
zata una serata “poetico musicale” 
con la presentazione della seconda 
raccolta delle poesie di Dialma Bat-
tioni “SÄ TORNIS Ä NASOR” pres-
so il salone dell’AVIS a cura 
dell’Amministrazione comunale As-
sessorato alla cultura, AVIS, Croce 
Verde, Circolo Culturale Glans Jovis, 
gli amici del poeta: 
Cattabiani, Boccacci e 
Camorali. La presenta-
zione è stata introdotta 
dal presidente dell’AVIS 
che, in tema con la serata, 
si è espresso al numeroso 
pubblico in vernacolo 
nocetano, ringraziando i 
presenti e lasciando la 
parola prima al presi-
dente della Croce Verde 
poi al Sindaco che ha 
tracciato una breve storia 
di come nel 1996 nacque 
l’idea di pubblicare le 
poesie di Dialma e con  
la complicità dei suoi 
amici si realizzò il libro “NA BRON-
ZA D’AMOR”. “…Dialma era 
presente…” afferma il Sindaco 
“..con il suo fare schivo, riservato 
ed umile…” e visto il successo del 
primo libro, gli fu proposto di prose-
guire, ma per lui era già stato suffi-
ciente quel momento di gloria quindi 
il secondo volume editto dal Circolo 
C u l t u r a l e ,  p a t r o c i n a t o

I pini di Natale nel 
verde pubblico 
Tutti coloro che addobberanno un pino 
con radici quale albero di Natale e finite 
le Feste, non avranno un posto per metterlo  
a dimora, potranno telefonare all’Ufficio 
Ambiente del Comune (0521/622206) ed 
un tecnico lo verrà a ritirare per interrarlo 
in un giardino Pubblico.

Sempre più il nuovo panorama delle autonomie 
locali vede il raggrupparsi di diversi comuni 
aventi “stesse peculiarità” per un unico scopo. 
Una struttura stabile ed unitaria, come 
quell’associat iva,  è  una premessa 
importantissima per svolgere un’azione 
concreta, per effettuare scambi d’idee e 
d’esperienze o per unire le forze 
nell’organizzazione d’eventi diversi. 
L’Amministrazione comunale ha così deciso, 
di inserirsi in alcuni progetti per mettere in 
gioco la propria professionalità e/o servizi 
agevolando il proprio patrimonio territoriale e 
culturale. 
Associazione dei Comuni Italiani 
sulla via Francigena
A febbraio 2001, il Consiglio Comunale ha 
deliberato l’adesione all’Associazione dei 
Comuni Italiani sulla Via Francigena e 
l’approvazione del relativo statuto. Associazione 
nata fra i comuni e le Province Italiane collocate 
sulla Via Francigena, la quale è stata 
riconosciuta nel 1994 dal Consiglio d’Europa 
come “Itinerario Culturale Europeo”, secondo 
il percorso descritto dal vescovo di Canterbury 
Sigerico alla fine del X secolo durante il suo 
pellegrinaggio verso Roma. Tale Associazione 
si pone nell’ambito delle iniziative che portano 
alla riscoperta delle situazioni e degli 
avvenimenti del passato, al fine di recuperare 
la consapevolezza delle proprie identità e valori 
culturali e dei legami storici esistenti tra le 
varie comunità, in vista di realizzare un futuro 
sempre più civile ed evoluto attraverso la 
reciproca conoscenza e collaborazione. Scopo 
dell’Associazione dovrebbe essere quello di 
favorire la collaborazione tra soggetti pubblici 
e privati al fine di:
a) svolgere iniziative per far conoscere, 
promuovere e valorizzare la Via Francigena;
b) concentrare le attività di promozione dei 
territori di riferimento e le attività di  
commercializzazione dei loro prodotti turistici;
c) concentrare e promuovere iniziative insieme 
con gli altri comuni e province europee della

alla L. 448/98 con una spesa pari a £ 2.000.000.
• E’  stato deliberato un contributo straordinario, 
all’Associazione “Sci Club Noceto ‘72”, per 
l’organizzazione della 6° edizione “Noceto a 
cavallo” e la 13° Mostra Canina.
• L’Associazione “Volontariato Noceto” formato  
da diverse associazioni di Noceto ha organizzato 
la 2°  festa del volontariato e l’Amm. Com. ha 
partecipato alle spese elargendo un contributo 
straordinario pari a £ 1.000.000.

• E’ stata rinnovata la convenzione con 
l’Associazione Federazione Italiana della caccia 
per il servizio di cattura di cani randagi sino al 
31/12/2001 con una partecipazione finanziaria 
pari a £. 895.300.
• E’  stata prorogata sino al 1/3/2002 la convenzione 
stipulata con i CAAF CISL-INAS, CGIL-INCA, 
UIL, APLA  Confartigianato per l’assistenza ai 
cittadini al fine della determinazione ISE per 
assegni di maternità ed al nucleo famigliare di cui

Calendario manifestazioni
hanno aderito i Comuni di: – Monchio delle 
Corti - Comano – Licciana Nardi – Aulla. 
L’Amministrazione comunale di Noceto ha 
deliberato in Consiglio Comunale, nel mese di 
settembre, l’adesione a tale iniziativa, con 
l’approvazione del relativo statuto in cui è 
previsto che il Consiglio direttivo 
dell’Associazione per i primi tre anni sia 
formato dai Sindaci dei Comuni aderenti. La 
prima tappa rilevante è stata la partecipazione 
alla Fiera:  “Cibus Tours Percorsi  
Enogastronomici nazionali” presso l’Ente Fiera 
di Parma dal 22 al 25 novembre ove 
l’Associazione era presente con uno stand di 
propaganda dei vari itinerari turistici per far 
scoprire le diverse realtà locali unite dal fascino 
secolare e dalle tentazioni della buona cucina. 
A tal proposito giovedì 22, presso la Fiera, si 
è svolto un incontro dei Sindaci ed 
Amministratori dei Comuni aderenti 
all’Associazione che hanno presentato il 
progetto “La Via del Sale” e gli obiettivi 
prefissati ad un folto pubblico interessato. 
Presenti inoltre i responsabili della società 
“Salgemma” che ha l’incarico di consulente e 
di promotore del territorio dell’Associazione 
e per tale scopo sta predisponendo la 
preparazione di un portale da consultare: 
www.leanticheviedelsale.it ove sarà illustrato 
il progetto e tutte le iniziative ad esso collegate.


